
Председатель Совета 
многоквартирного дома 
№ 10 по улице Школьная 
села Верхний Мамон 
Ольга Пахомова стала 
победительницей перво-
го Всероссийского кон-
курса домоуправов.

Тамара ГАШИМОВА

Конкурс объявил Нацио-
нальный центр общественного 
контроля в сфере ЖКХ, кото-
рый впоследствии разместил на 
своём сайте конкурсные мате-
риалы участников. Лучших до-
моуправов в четырёх номина-
циях определяли при помощи 
народного голосования. 

Ольга Пахомова считает, 
что эта награда – общая за-
слуга жильцов её дома. В 2010 
году дом за счёт средств Фонда 
содействия реформирования 
ЖКХ и бюджета субъекта РФ 
был полностью отремонтиро-
ван. Затем жильцы разбили 
около подъездов цветочные 
клумбы, обустроили розарий, 
детский уголок и уголок для 
посиделок. Теперь Ольга Де-

нисова, Зинаида и Владимир 
Шешенины, Ольга Летунова, 
Людмила Тихомирова, Татьяна 
Штинникова, Зинаида Вор-
фоломеева, Виктор и Любовь 
Зуевы, Сергей Денисов, Алек-
сандр Летунов, Лилия Дьякова 
во главе со своим домоуправом 
планируют оборудовать дет-
скую игровую и спортивную 
площадки. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-западный, 6-11 м/c; темпе-
ратура -2…-7.

20 февраля по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшие осадки в 
виде мороси и мокрого снега; днём местами гололёд; 
ветер юго-западный, ночью 7-12, днём 10-15 м/c; 
температура ночью -5…-10, днём -4…+1.

21 февраля по области – облачно с прояснениями, 
ночью в отдельных районах умеренные осадки в 
виде мокрого снега; местами гололёд, на дорогах 
гололедица; ветер западный, 10-15 м/c; температура 
ночью 0…-5, днём -2…+3.

Сообщения подготовили  
Сергей ДОрОхОВ, Анатолий хруСтАлёВ, Виталий ЧерникОВ.

ВРемя ноВоСтей

С отравлением газом поведут  
комплексную борьбу 

В Воронежской области ужесточат ответственность за ис-
пользование некачественного газового оборудования. 

Ряд комплексных мер по предупреждению гибели жильцов от 
угарного газа обсудили на еженедельном оперативном совещании 
у губернатора Воронежской области Александра Гусева. Пред-
ложенные меры связаны с увеличением количества  случаев от-
равления угарным газом жителей региона. За последние три года 
в регионе пострадали более 150 человек, 37 из них погибли. В ходе 
обсуждения проблемы предложено законодательно закрепить 
практику оснащения помещений сигнализирующими устройства-
ми, которые информировали бы собственников жилья об утечке 
газа. Также была предложена инициатива штрафовать жильцов 
за самовольную установку и монтаж газового оборудования. 

Ставится задача увеличить  
инвестиции в три раза

Губернатор Воронежской области Александр Гусев в 
рамках Российского инвестиционного форума-2019 в Сочи 14 
февраля принял участие в панельной дискуссии «Перезагрузка 
инструментов развития территорий».

Он выступил с докладом на тему «Почему в самый негативный 
период критики ОЭЗ Воронежская область всё-таки приняла 
для себя решение о создании Особой экономической зоны?» 
Губернатор отметил, что инвестиционная активность в 
Воронежской области непрерывно растет в течение последних 
10 лет и перед регионом ставится задача увеличить инвестиции 
за следующие 15 лет ещё в три раза. На следующий день 
Александр Гусев принял участие в подписании документов о 
сотрудничестве с Орловской и Курской областями, а также с 
ООО «МедИнвестГрупп»,  обсудил перспективы сотрудничества  
с фондом «Сколково».

Воронежская область вошла  
в десятку лучших по качеству жизни

В России названы регионы с самым высоким качеством жиз-
ни за 2018 год. Место в десятке лучших  заняла Воронежская 
область.

Об этом сообщает РИА «Новости», ссылаясь на результаты 
исследования агентства РИА «Рейтинг». На первом месте снова 
Москва, Санкт-Петербург и Московская область. В первую десятку 
также вошли Татарстан, Белгородская и Воронежская области, 
Краснодарский край, Ханты-Мансийский автономный округ – 
Югра, Липецкая и Калининградская области. Рейтинг качества 
жизни в регионах рассчитывается на основе 70 показателей, ко-
торые фиксируют фактическое состояние тех или иных аспектов 
условий жизни и ситуации в социальной сфере. При составлении 
также использованы данные Росстата, Минздрава РФ, Минфина, 
Центробанка и других открытых источников, сообщает rg.ru.

Многодетные семьи  получат  
парковочные места бесплатно 

В Воронеже начали выдавать разрешение на льготные пар-
ковочные места. Для его получения воронежцам нужно обра-
титься в ближайшее отделение МФЦ.

Льгота доступна членам многодетных семей. Для того чтобы 
получить право на бесплатную парковку, родителям нужно при-
нести в Многофункциональный центр следующий пакет докумен-
тов: паспорт, удостоверение многодетной семьи, свидетельство о 
заключении брака, документы, подтверждающие право собствен-
ности на транспортное средство. Право на бесплатную парковку 
в Воронеже один из родителей будет иметь до тех пор, пока его 
старший ребенок из трех младших детей в семье не достигнет  
18 лет, сообщается на сайте МФЦ.

книги русского Эзопа
В Воронежском государственном университете отметили 

250-летие со дня рождения баснописца Ивана Крылова. 
Этому событию посвящена выставка «Поэт и мудрец», от-

крывшаяся в отделе редких книг Зональной научной библиотеки 
вуза. Здесь представлены книги, раскрывающие многогранный 
талант Ивана Андреевича. Особо ценно прижизненное издание 
«Илья Богатырь. Волшебная опера в четырех действиях» (1807 
год). На выставке представлены и «Полные собрания сочинений 
басен», изданные в разные годы. Интерес представляет издание 
«Празднование в Воронеже 100-летнего юбилея И.А.Крылова. 
2 февраля 1868».

калач готовится к паводку
На площади Ленина в Калаче состоялся смотр сил и средств, 

необходимых для организации пропуска паводковых вод.
В смотре участвовали представители ряда организаций, в 

том числе и специализированных. После смотра на совещании 
комиссии по чрезвычайным ситуациям главы администраций 
доложили о состоянии готовности к пропуску паводковых вод 
на территориях сельских поселений.

Супердомоуправ живёт 
в Верхнем Мамоне

сергей дОрОхОВ

По словам ребят, было 
сложно, но они справи-

лись, несмотря ни на что. Се-
кретом своего успеха студенты 
называют не только желание 
одержать верх в престижном 
состязании среди будущих хи-
рургов, но и то, что уже совсем 
скоро они будут оперировать 
не биоматериалы, а живых лю-
дей. Поэтому ошибки молодые 
люди считают недопустимыми 
уже сейчас. 

Попасть в команду ВГМУ 
им. Н.Н.Бурденко было не 
просто. Из более двухсот пре-
тендентов отобрали лишь 
двадцать. Всех их объединяет 
желание стать высококвали-
фицированными докторами. 

– Я вижу себя в ближайшей 
перспективе детским хирур-
гом, чтобы помогать малень-
ким пациентам, – поделилась 
студентка четвертого курса 
педиатрического факультета 
Дарья Романова. – И чем 
старше курс, 
тем сильнее 
осознание того, 
что твоя буду-
щая специаль-
ность весьма и 
весьма ответ-
ственна, и от 
нее, ни много 
ни мало,  за-
висит челове-
ческая жизнь. 

Первый раз я поняла это, когда 
проводила учебную операцию 
на живой мышке. Во время 
процедуры все время думала, 
что одно моё неловкое движе-
ние, одна ошибка, и она может 
не проснуться. Чем больше 
практики, тем меньше шансов 
допустить эту самую роковую 
ошибку. 

Свои навыки будущие хи-
рурги регулярно оттачивают в 
учебной операционной. Здесь 
студенты учатся делать аор-
токоронарное шунтирование, 
анастомоз кишечника, накла-
дывать косметические швы и 
многое другое, чтобы в скором 
времени перейти от теории к  
пациенту, который нуждается 
в помощи. Так, за «операци-
ей» я застал студентку пятого 
курса лечебного факультета 
Наталию Гулову. Девушка 
практиковалась на эндоско-
пическом тренажере в учебно-
виртуальной клинике, ловко, 
со знанием дела имитируя 
лапароскопическую операцию. 

В тот момент студентка накла-
дывала швы внутри брюшной 
полости и справилась с этим на 
«отлично». В норму уложилась 
– 20 швов в минуту. К слову, 
Наталия не просто участник 

команды, одер-
жавшей первое 
место на регио-
нальном этапе 
хирургической 
олимпиады, но 
ещё и её капи-
тан. 

– Я должна 
была держать 
ребят, что на-
зывается, в ежо-

вых рукавицах, следить за тем, 
чтобы каждый из участников 
команды основательно гото-
вился к олимпиаде, – расска-
зала девушка. – В итоге мы 
справились, несмотря на то, 
что все задания были слож-
ными. Конечно же, не все у 
ребят получалось, но своих 
ошибок мы стараемся впредь 
не повторять. 

Отлично проявили себя 
на ответственном конкурсе 
Артём Кисленков, Анна Смо-
льянникова, Владислав Звя-
гин, Матвей Лихачев, Петр 
Остапенко, Елена Гладышева 
и другие.

Уже в апреле студентам 
предстоит попробовать свои 
силы в финале,  который 
пройдет в Москве. В заклю-
чительных этапах будущим 
медикам из Воронежа при-
нимать участие не впервой. 
Во Всероссийской хирур-
гической олимпиаде имени 
академика М.И.Перельмана 
студенты ВГМУ участвуют с 
2009 года. 

– Если в первое время на 
олимпиаде пробовали свои 
силы по пять-семь наших сту-
дентов, то в последние годы 
число участников возросло в 
разы. Поэтому большое вни-

мание мы уделяем проведе-
нию внутривузовского отбора 
ребят в команду, – отметил 
доцент кафедры оперативной 
хирургии с топографической 
анатомией ВГМУ им. Н.Н. 
Бурденко Артем Шевцов. – А 
желающих проявить себя на 
престижном конкурсе много. 
Такое рвение со стороны бу-
дущих хирургов – хороший 
знак. Олимпиада прививает 
им интерес к своей будущей 
профессии. Ведь в конечном 
счете мы должны воспиты-
вать не просто хирургов, а 
профессионалов, преданных 
делу. 

Познают искусство врачевания 
Время молодых | Воронежские студенты заняли первое место в региональном этапе XXVIII Всероссийской студенческой 

хирургической олимпиады имени академика М.И.Перельмана

Участники команды Наталия Гулова, Артём Кисленков, Дарья Романова вместе с наставником Артёмом Шевцовым  
в учебной операционной.

региональный этап олимпиады проходил на базе 
ВГМу им. н.н. Бурденко. В Воронеж приехали сту-
денты из шестнадцати ведущих медицинских вузов 
Центрального федерального округа. Молодым лю-
дям из Воронежского медуниверситета предстояло 
не только отстаивать честь своей Альма-матер, но 
и на правах организаторов участвовать в составле-
нии заданий вместе со своими преподавателями. 
Выполнять задания на олимпиаде будущим хи-
рургам пришлось на биологических материалах. А 
задания были сложными, которые по плечу настоя-
щим специалистам: резекция желудка, например, 
или же треппинг – удаление аневризмы.

Уже в апреле студентам предстоит попро-
бовать свои силы в финале, который прой-

дет в Москве. В заключительных этапах будущим 
медикам из Воронежа принимать участие не  
впервой. Во Всероссийской хирургической олим-
пиаде имени академика М.И.Перельмана студен-
ты ВГМУ участвуют с 2009 года. 

Изменить свою  
жизнь к лучшему

В выходные в Воронеже 
состоялся двухдневный 
фестиваль спорта «каж-
дый ребёнок достоин 
пьедестала».

Галина рОхМИн

Этот проект реализуется 
Благотворительным фондом 
двукратной олимпийской чем-
пионки Елены Исинбаевой при 
поддержке Фонда президентских 
грантов. В фестивале приняли 
участие более 150 детей и под-
ростков из девяти социальных 
коррекционных учреждений 
Воронежской области. В СКЦ 
«Согдиана» ребята показали себя 
в спортивных соревнованиях с 
элементами ГТО (подтягивание, 
пресс, гибкость, челночный бег, 
прыжки в длину, отжимания), 
танцевально-музыкальном и ху-

дожественном кон-
курсах.

Р а с с к а з ы в а я  о 
важности социаль-
ного проекта и на-
путствуя ребят перед 
с о р е в н о в а н и я м и , 
двукратная олим-
пийская чемпионка 
Елена Исинбаева за-
метила: «Благодаря 
вере в себя, спорту 
и труду вы способ-
ны изменить свою 
жизнь к лучшему. Мы 
верим, что наш про-
ект оставит приятное 
впечатление у детей, 
и в трудную мину-
ту жизни они будут 
вспоминать своё уча-
стие и преодолеют 
сложности с высоко 
поднятой головой 
вне зависимости от 
обстоятельств».

Прославленная 
спортсменка поблаго-

дарила руководство департамента 
физической культуры и спорта, 
департамента образования, науки 
и молодёжной политики, а также 
Национальной палаты при губер-
наторе Воронежской области и 
лично заместителя председателя 
Национальной палаты Олега Сех-
ниева за тёплый приём и помощь 
в организации фестиваля.

Воронеж стал вторым после 
Ставрополя городом, где про-
шёл фестиваль «Каждый ребё-
нок достоин пьедестала». Далее 
спортивный праздник ожидается 
в Саратове, Махачкале, Белго-
роде и Волгограде. Из каждого 
региона по две команды станут 
победителями и примут участие в 
межрегиональных соревнованиях. 
Финал состоится в сентябре в 
Волгограде, родном городе Елены 
Исинбаевой.
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Елена Исинбаева и Олег Сехниев.

Валерий КАЗАнОВ,  сергей дОрОхОВ

Многолюдные митинги прошли в 
областном центре и районах. В них 
приняли участие родные и близкие 
погибших, ветераны боевых действий, 
представители власти, общественно-
сти и духовенства. 

В Воронеже семьи погибших в Аф-
ганской войне почтили память своих 
близких в преддверии памятной даты, 
14 февраля. У памятника воронежцам 
– участникам локальных войн и регио-
нальных конфликтов прошла траурная 
церемония, посвященная 30-летию 
вывода Ограниченного контингента 
советских войск из Афганистана.

В ней приняли участие родные и 
близкие погибших солдат и офицеров. 
Среди них – 18 родителей и вдов, ко-
торых, к сожалению, с каждым годом 
становится всё меньше.

– Цифры шокируют. Если три 
года назад в Воронеже проживали 48 
вдов и родителей погибших солдат и 
офицеров в Афганистане, то сейчас их 
осталось всего 29 человек. Многие из 

них тяжело болеют и уже не в состоя-
нии даже выйти из дома, – сообщила 
председатель Воронежской регио-
нальной общественной организации 
«Семьи военнослужащих, погибших 
в Афганистане, на Северо-Кавказе 
и других локальных конфликтах» 
Виктория Добровольская.

А уже на следующий день, 15 фев-
раля,  у памятника собрались ветера-
ны Афганской войны. Более трёхсот 
воронежцев пришли сюда, чтобы 
почтить память тех, кто до конца 
выполнил свой воинский долг. Пред-
седатель правления Воронежской 
региональной организации обще-
российской общественной органи-
зации «Российский Союз ветеранов 
Афганистана» полковник в отставке 
Владимир Михайленко напомнил, 
что в боевых действиях в Афганиста-
не участвовали 620 тысяч советских 
солдат и офицеров. Около 15 тысяч 
воинов-«афганцев» не вернулись до-
мой. От Воронежской области на эту 
войну было направлено более пяти 
тысяч человек.

– Несмотря на то, что вот уже 
шесть лет 15 февраля отмечается как 
День памяти о россиянах, погибших 
при исполнении служебного долга 
за пределами Отечества, для нас 
он остается днём окончания самой 
длительной войны, которую вел Со-
ветский Союз. 162 наших земляка 
погибли на той войне, в том числе 
трое из них без вести пропали. Когда 
мы устанавливали памятник воинам-
интернационалистам, на пилонах 
было выбито 429 фамилий, погибших 
в боевых действиях и локальных 
конфликтах за пределами Родины. За 
пять лет к этому списку добавилось 
ещё четыре фамилии. Наша задача – 
помнить, рассказывать молодёжи о 
тех событиях, увековечивать память 
наших земляков.

После возложения венков и цветов 
к памятнику рота почётного караула 
произвела оружейный залп. В этот же 
день в Воронежской государственной 
филармонии прошли церемония 
награждения ветеранов Афганской 
войны и праздничный концерт.

Горькая память долгой войны
дата | В день 30-летия завершения боевых операций советских войск в Афганистане  
почтили память погибших в локальных войнах и региональных конфликтах

Сотни воронежцев пришли 15 февраля к памятнику погибшим в локальных войнах и региональных конфликтах. 
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В аннинских селах огни не погашены
Главы сельских поселений Аннинского района отчитались  
за прошлый год и рассказали о планах на будущее.

Работу сельских администраций оценивала экспертная 
группа. Учитывались различные стороны деятельности: 
благоустройство, культурная и спортивная жизнь, участие 
в проектах и программах регионального и федеральных 
уровней, собираемость налогов.

Поселения района были разбиты по четырем группам 
– в зависимости от численности населения. Наибольшее 
количество баллов получили Бродовское, Садовское, 
Никольское, Нащёкинское, Берёзовское, Рамоньское,  
Дерябкинское и Старотойденское сельские поселения. 
Им будут выделены гранты из областного и районного 
бюджетов. Кроме того, победители в каждой группе по-
лучат по 100 тысяч рублей из областного бюджета для 
приобретения малой коммунальной техники.

Подводя итоги отчета, глава Аннинского района Ва-
силий Авдеев отметил, что сделано многое, но сделать 
предстоит еще больше: «Задача улучшения уровня благо-
состояния наших граждан сегодня особенно актуальна. 
Необходимо по-прежнему активно участвовать в програм-
мах регионального и федерального уровня. Те, кто кормит 
страну молоком и хлебом, должны жить достойно».

Зима – пора большого молока
По 17 килограммов молока от каждой коровы получают в эти 
февральские дни в сельхозартели «Заря», руководит которой 
талантливый аграрий Павел Попов.

А мастера машинного доения Ирина Ноздрева, Вера 
Корзун и Владимир Малютин надаивают сейчас более 
чем по 20 килограммов от каждой коровы. В итоге с мо-
лочнотоварной фермы «Зари» ежедневно отправляется на 
переработку более семи тонн высокосортной продукции. В 
основе таких стабильных результатов – порядок на ферме, 
надлежащая кормовая база, продуманная племенная и 
зоотехническая работа.

«Большое молоко» получают сейчас и в других хо-
зяйствах Аннинского района – прежде всего таких, как 
«АгротехГарант Нащекино», «Путь Ленина», «Агро-Русь», 
«АгротехГарант Пугачевсекий».

На ферме одного из сельхозпредприятий района.

Раньше выявить – легче лечить
Аннинский район принял участие в программе  
«Поезд здоровья. Онкологический скрининг».

Цель акции — первичная профилактика и выявление 
симптомов онкологических заболеваний на ранних стадиях. 
Это позволяет оперативно начать лечение, что увеличивает 
вероятность благоприятного исхода. О начале акции меди-
ки известили аннинцев заранее и подготовились к ней.  Это 
далеко не первая акция аннинских медиков за последние 
годы. Активно практикуются выезды врачей, особенно 
узких специалистов, в сёла района. У населения они поль-
зуются большим спросом. Кстати, сами аннинцы стали 
более ответственно относиться к своему здоровью. Они 
понимают: важно вести правильный образ жизни, чтобы 
избежать хронических и инфекционных заболеваний. 

Новый мост селянам в радость
В Верхней Тойде завершили реконструкцию пешеходного 
моста через речку Тойда.

Речка эта невелика, она то и дело таинственно исчезает 
в камышах и осоке, но весной, в половодье, доставляет 
немало хлопот и волнений жителям улицы Заречная, 
отрезая их от магазинов, почты, ФАПа, других сельских 
учреждений. Старый же пешеходный мост обветшал до 
такой степени, что ходить по нему стало небезопасно. 
Теперь все тревоги зареченцев позади: строители возве-
ли новый пешеходный мост. Он выгодно отличается от 
прежнего. На мост стало удобнее подниматься, он к тому 
же меньше провисает над водой, деревянный настил сде-
лан из лиственницы – она не гниет и не впитывает влагу. 
Для большей безопасности смонтированы ограждения и 
перила. Отныне никакое половодье не отрежет жителей 
Заречной от внешнего мира.

Бригада строителей возвела мост в короткие сроки.

Волшебный мир театра
В Аннинской центральной библиотеке открылись книжные 
выставки, посвящённые объявленному в России Году театра.

Выставку, размещенную в зале для взрослых, назвали 
«Волшебный мир театра». Она состоит из четырех разделов, 
посвящённых истории театра, мастерам сцены и другим 
сторонам театральной жизни. Детская выставка называется 
«Театр – это волшебство». Издания этой выставки посвя-
щены кукольному театру Сергея Образцова, постановкам 
по мотивам сказок, рассказам о театральном закулисье. Обе 
выставки будут работать до конца 2019 года.

Юные борцы вернулись с медалями
Борцы из Аннинского района завоевали три медали  
на соревнованиях в Белгородской области.

Более 230 юных спортсменов из разных регионов Рос-
сии съехались недавно в поселок Чернянка Белгородской 
области, где прошел областной турнир по вольной борьбе 
среди мальчиков 2006-2008 годов рождения. Воспитан-
ники тренера Аннинской ДЮСШ Гайка Амбарцумяна 
завоевали три медали. Это Олег Пешков и Никита Гурко, 
которые заняли вторые места в своих весовых категориях. 
Третье место – у Максима Рогулькина. Спортсменов от-
метили медалями, грамотами и памятными подарками.

Подготовил Алексей ИВАНОВ.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ
г. Воронеж

Кому нужны  
бумажные успехи?

Главным конфликтом современной 
России опрошенные россияне называют 
противостояние между властью и обще-
ством. На втором месте – раскол между 
богатыми и бедными. 57 процентов 
жителей страны считают, что в обще-
стве «больше несогласия, разобщен-
ности». Наиболее острыми граждане 
видят противоречия между властью и 
народом, следует из опроса исследо-
вательской группы ЦИРКОН, пишет 
«Коммерсантъ». Опрос проводился в 
декабре 2018 года, в нём приняли уча-
стие 2,5 тысячи человек старше 18 лет. 
При этом в 2015 году, по данным опро-
са Института социологии Российской 
академии наук, о разобщённости власти 
и народа говорили только 32 процента 
респондентов, отмечает газета.

На сайте «Газета.Ru» подчёркивается 
ещё один аспект проблемы: «…даже по 
официальным данным, реальные доходы 
граждан опять сократились (на 0,2 про-
цента), и это сокращение происходит уже 
пятый год подряд. Но как при этом может 
вырасти конечное потребление домохо-
зяйств на 2,2 процента за год, как уверяет 
нас официальная статистика? Загадка. 
Видимо, за счёт роста кредитования (и 
перекредитования), которое всё туже 
удавкой стягивается на обывательской 
шее». Далее читаем: «…дела в экономике 
идут на бумаге всё лучше (официальный 
рост ВВП за прошлый год, напомним, 
рекордный за пять лет), а люди живут всё 
хуже. Ну и кому тогда нужен, спрашива-
ется, такой рост ВВП?».

Росстат опубликовал дополнитель-
ную подробную статистику доходов и 
расходов граждан в 2018 году. Текущие 

оценки статистиков дополняет тот 
факт, что на фоне снижения реальных 
располагаемых доходов пятый год под-
ряд средний реальный размер пенсий 
за 2018 год сократился на 2,4 процента 
(с учётом единовременной выплаты 
пенсионерам в размере 5 тысяч рублей 
в январе 2017 года). Дифференциация 
населения России по уровню доходов 
в 2018 году не изменилась. На долю 
10 процентов наиболее обеспеченных 
граждан, как и в 2017 году, приходилось 
30,1 процента, а на долю 10 процентов 
наименее обеспеченных – 2,0 процента 
от общей суммы денежных доходов, 
вносит невесёлые краски в картину 
действительности kommersant.ru. 

Бедность россиян –  
порок власти

Численность россиян, находящихся 
за чертой бедности, с 2012 по 2017 год 
выросла на 3,9 миллиона человек. Об 
этом, по информации сайта iz.ru, сооб-
щила вице-премьер РФ Татьяна Голико-
ва. «В 1999 году абсолютный показатель 
числа россиян, находящихся за чертой 
бедности, составлял 41,6 миллиона (28,4 
процента)», – рассказала политик на 
Российском инвестиционном форуме в 
Сочи. «Сейчас базовый уровень бедно-
сти, с которого мы стартуем, двигаясь в 
направлении реализации национальной 
цели, – это 19,3 миллиона человек, или 
13,2 процента», – сказала она, отметив, 
что это данные 2017 года. 15 января ны-
нешнего года Татьяна Голикова заявила, 
что число россиян, живущих за чертой 
бедности, за девять месяцев 2018 года 
снизилось на 0,5 процентного пункта. 
Столь скромная подвижка порождает 
вопрос, можно ли выполнить задачу 
снижения бедности в стране в два раза 
к 2024 году, как того требует Указ Пре-
зидента от 7 мая 2018 года?

Вопрос не праздный. Тем более что 
в департаменте исследований и про-
гнозирования ЦБ считают, что разгон 
инфляции и перенос индексации зар-
плат бюджетникам на 1 октября могут 
привести к дальнейшему снижению 
роста реальной заработной платы в 
первом квартале 2019 года, как об этом 
сообщает kommersant.ru. 

В обоснованности поставленного во-
проса убеждает и рост цен на указанном 
выше фоне. Так, по информации пресс-
службы Воронежстата, цены на продо-
вольственные товары в январе нынеш-
него года по сравнению с декабрьскими 
прошлого года выросли на 0,8 процента. 
Значительно – в 1,2 раза – подскочили 
цены на помидоры и виноград, на 2,4-13 
процентов подорожали рыбное филе, 

стерилизованное молоко, манная крупа, 
овсяные хлопья «Геркулес», натураль-
ное кофе, все виды овощей, яблоки и 
груши. Непродовольственные товары за 
это же время тоже подорожали – на 0,9 
процента. Возросла плата за посещение 
детских яслей и садов, пересылку про-
стой посылки внутри России. Тарифы 
на коммунальные услуги поднялись на 
1,2-1,9 процента.

Случайно ли социологи констатиру-
ют: больше половины людей с бедствен-
ным материальным положением готовы 
принять участие в митингах и пикетах. 
На тему протестных настроений жите-

лей Воронежа опросили специалисты 
Института общественного мнения 
«Квалитас». Оказалось, что недоволь-
ство современной властью в городе у 
населения резко выросло за последние 
пять лет. В 2014 году готовность при-
нять участие в митингах, пикетах и 
акциях протеста высказывали 28 про-
центов воронежцев. Теперь же подоб-
ный показатель составил 40 процентов. 
Несмотря на это, социологи ситуацию 
катастрофичной для власти не считают. 
Поскольку в 2009 году подобный по-
казатель составлял 71 процент, инфор-
мирует bloknot-voronezh.ru. 

Мы дожились до того, что «депутат 
Госдумы по труду, социальной политике 
и делам ветеранов Сергей Вострецов 
предложил безвозмездно раздавать 
продукты питания накануне истечения 
их срока годности всем нуждающимся 
россиянам». Об этом, по информации 
gazeta.ru, сообщает агентство «Москва». 
Это что – жест милосердия или при-
знание бессилия властей кардинально 
решить проблему бедности в стране?

Праздновать нечего
Десятилетие принятия в России 

закона о противодейст вии коррупции 
власть обошла молчанием. Праздновать 
нечего, пишет в статье, опубликованной 
в еженедельнике «Аргументы и факты», 
директор аналитического центра ИД 
«Аргументы и факты» Вячеслав Кости-
ков. Более того, замечает он, опублико-
ванные международной организацией 
«Трансперенси Интернешнл» новые 
данные о коррупции в мире в очередной 
раз ухудшили антикоррупционный рей-
тинг России. По мнению автора, главная 
причина въедливой стойкости корруп-
ции в том, что она стала важнейшей 
статьёй дохода чиновничест ва. Масштаб 
коррупции и неспособность противодей-
ствовать ей уже оказывают негативное 
воздействие на взаимо отношения власти 
и народа. Народ утрачивает свойствен-
ное советскому человеку (и воспетое 
в песнях и стихах) чувство доверия и 
любви к власти. Если в  1990-е годы кри-
минальная хроника пестрела именами 
преимущественно бандитов, то сегодня 
это зам министры, высокопоставленные 
военные, силовики и чиновники из мира 
культуры, руководители крупных строек 
и корпораций. «Особую общественную 
опасность, – подчёркивает автор ста-
тьи, – представляет то, что коррупция 
разъедает и правоохранительные органы. 
Следст венный комитет РФ недавно со-
общил, что только за полгода направил 
в суды три тысячи дел о преступлениях 
правоохранителей». Криминальная хро-
ника не обошла стороной и привлечение 
к ответственности коррупционеров при 
высоких должностях Воронежской об-
ласти.

Очевидно, что это – ещё одна из 
весомых причин растущего недоверия 
россиян к чиновникам. 

Потребительская 
кооперация – тема для 
сельских территорий не 
новая. Однако сегодня, 
как никогда, актуальная. 
Тем более, что условия 
работы с производителями 
сельскохозяйственной 
продукции теперь  
у организаций, ведущих  
эту деятельность, –  
несколько другие. 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ
Кантемировский район

По мнению председателя сельско-
хозяйственного потребительского 
перерабатывающего снабженческо-
сбытового кооператива «Велес и КО» 
Виталия Кудинова, главный плюс – 
гибкая ценовая политика. И склады-
вается она, прежде всего, в интересах 
сельского труженика: фермера, обыч-
ного жителя, вырастившего на своём 
подворье живность, овощи, собравше-
го с собственной пасеки мёд.

– Заниматься крестьянским трудом 
естественно для сельского жителя, – 
начинает наш разговор Виталий Ген-
надьевич. – И так же в порядке вещей 
то, что каждый сельхозпроизводитель, 
будь то хозяин небольшой фермы, 
ЛПХ, хочет получить честную финан-
совую отдачу от своего труда. Люди 
устали иметь дело с перекупщиками. 
Пришло время объединяться в такие 
вот сообщества, как наш кооператив. 
И, пусть процесс этот пока небыстрый, 
осторожный, но он идёт. Что-то мы 
взяли на заметку у соседей-липчан, 
к которым ездили в составе делега-
ции от Воронежской области с тем, 
чтобы изучать их опыт по созданию 
подобных кооперативов. Надёжную 
помощь получили от администрации 
Кантемировского района, которая нас 
активно поддерживает.

Интерес к тому, чтобы сельскохо-
зяйственные кооперативы успешно 
развивались, давали товаропроиз-
водителям возможность заработать, 
а жителям района – приобрести по 
доступной цене те же мясо, молоко, 
овощи, зерно, растительное масло 
– понятен. В особенности сегодня, 
когда у людей на селе не так много 
вариантов заработка и не так много 
финансовых средств. 

– В 2016 году район поддержал 
заявки четырёх кантемировцев на уча-
стие в областном конкурсе на гранты 
для начинающих фермеров, – говорит 
директор МКУ «Центр информации 
Кантемировского района» Александр 
Татарков. – В результате каждый из 
них получил по 500 тысяч рублей, за-
тем они объединились в кооператив 
под руководством Виталия Кудинова 
и приступили к деятельности. 

Найти площадку под производ-
ственную базу начинающим ко-
операторам так же помог район, 
предоставив территорию бывшего 

животноводческого хозяйства. На-
шлось для кооператоров и пустующее 
здание магазина, которое они взяли в 
аренду. Для приёма людей, общения 
кооперативу предоставили небольшое 
помещение под офис.

– Если говорить объектив-
но, то мы пока в самом начале 
пути, – отмечает Виталий 
Кудинов. – Однако у нас 
есть видение дальнейшего 
развития, есть определённые 
планы. В преддверии весен-
него сезона ведём переговоры 
относительно производства 
сельскохозяйственной про-
дукции с тем, чтобы предложения от 
фермеров соответствовали возникаю-
щему спросу. Налаживаем помощь по 
закупкам молодняка: у нас сложились 
хорошие отношения с инкубаторами, 
которые готовы отпускать нам про-
дукцию по оптовой цене. Заключили 
соглашения с элеваторами на постав-
ку кормов по ценам ниже рыночных. 
Мы постоянно общаемся с людьми, 
раскрываем им преимущества коопе-
рации, поясняем, что они не теряют 
своей независимости, могут спокойно 
работать в других местах, но состо-
ять в кооперативе и пользоваться 
всеми его преимуществами. Тот же 
частник, чтобы сдать мясо, должен 
оформить массу документов, включая 
ветеринарные разрешения. Здесь же 
всю бумажную работу выполняет 
кооператив. А товаропроизводитель 
свободен. И что очень важно, свобо-
ден, оценивая свой продукт. У нас 
нет фиксированных цен. Мы готовы 
с каждым договариваться индиви-
дуально, исходя из того, какой труд 
человек вложил, во сколько ему обо-
шлись корма и т.д. С учётом опреде-
лённых налоговых льгот, которыми 
пользуются кооперативы, мы всё 
равно реализуем это мясо по цене 
ниже рыночной. Значит, никто не 
будет внакладе: ни тот, кто вырастил 

скот, ни тот, кто купил фермерский 
продукт по доступной цене.

Завершая разговор, наш собесед-
ник подчёркивает, что с приходом в 
село крупных сельскохозяйственных 

холдингов у большинства жителей 
этих территорий и выхода другого не 
осталось: хочешь выжить – объеди-
няйся! В то же время любое объеди-
нение каждый рассматривает через 
призму личного опыта. А он, как 

известно, не у всех положительный. 
– Есть такой момент, как дефицит 

доверия, – отмечает Виталий Куди-
нов. – Он характерен не только для 
сельского человека, но и в целом для 
любого, кто не понаслышке знает, как 
порой у нас ведутся дела, соблюдаются 
договорённости. Разубедить человека 
смогут только новые контакты и соб-
ственный положительный опыт. При 
поддержке районной администрации 
мы нацелены на то, чтобы, в первую 
очередь, своей работой доказать 
пользу и выгоду кооперации. Имен-
но на ней сегодня держится жизнь 
сельских территорий в большинстве 
европейских стран. Благодаря коо-
перативам оживают наши регионы. 
Иной альтернативы для тех, кто не 
ведёт сельскохозяйственную деятель-
ность в индустриальных масштабах, 
пока нет и не предвидится.
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У карты области
Аннинский район Иной альтернативы нет

Экономика | В Кантемировке сделали ставку на развитие сельскохозяйственной потребкооперации

С приходом в село крупных 
сельскохозяйственных 

холдингов у большинства жителей 
этих территорий и выхода  
другого не осталось: хочешь 
выжить – объединяйся! 

Виталий Кудинов.

На собственной производственной базе  
кооператив выращивает уток-мулардов.

Россияне обвиняют  
чиновников во лжи
Аналитика | И это при том что даже официальные данные говорят об ухудшении  
социально-экономической ситуации в стране
Доля россиян, которые считают, 
что чиновники лгут о положении 
дел в стране, достигла  
максимума (52 процентов), 
выяснил «Левада-центр».  
Всего лишь год назад так 
полагали 37 процентов 
опрошенных. В правдивость 
чиновников верят лишь 12 
процентов респондентов, 
информирует vedomosti.ru. 
Достигнутый максимум – 
реакция на общее недовольство 
и ухудшение ситуации в стране, 
говорит директор «Левада-
центра» Лев Гудков. Он замечает: 
«Связано это не только с шоком 
из-за пенсионной реформы, но 
и с ростом цен и акцизов и тем, 
что власти нарушили негласный 
социальный договор, пытаясь 
решить проблемы за счёт 
населения». 

Главным конфликтом 
современной России 

опрошенные россияне 
называют противостояние 
между властью и обществом. 
На втором месте – раскол 
между богатыми и бедными. 

ОпрОс

Олигархи: 
симпатии 
и страхи
Олигархами именуют 
богатейших и наиболее 
успешных бизнесменов.  
Чуть более трети воронежцев 
к ним относятся хорошо  
(37 процентов). Но половина 
населения (50 процентов) 
полагают, что олигархи 
априори заслуживают 
плохого отношения к себе. 

Анатолий КРУгЛОВ

К таким выводам пришли 
аналитики Института обще-
ственного мнения «Квали-
тас», сотрудники которого 29-
30 ноября 2018 года методом 
телефонного интервью опро-
сили 604 жителя областного 
центра. И чем старше респон-
денты, тем чаще они не любят 
олигархов просто потому, 
что те – олигархи. Градус 
ненависти повышается от 33 
процентов среди молодёжи до 
60 процентов среди пожилых 
людей. Возможно, старики 
уверены, что большие деньги 
нельзя заработать честно.

Если пять лет назад по-
ложительное отношение к 
олигархам (48 процентов) 
преобладало над отрица-
тельным (34 процента), то 
сегодня позитив уступает не-
гативу в соотношении 37/50 
процентов. Так уже было в 
начале нулевых годов, но 
сравнительно спокойный 
2013 год ознаменовался су-
щественным повышением 
лояльности населения к са-
мым богатым бизнесменам. 
Внешнеполитический и эко-
номический кризис 2014 года 
породил не только санкции, 
но и возвращение неприязни 
к олигархам.

Невзирая на неприязнь 
к богатейшим бизнесменам, 
большинство воронежцев, 
отбросив эмоции, настаи-
вают, чтобы власти сотруд-
ничали с олигархами (54 
процента). Среди людей с 
хорошим материальным по-
ложением число сторонников 
этого мнения возрастает до 61 
процента. Впрочем, каждый 
пятый опрошенный призы-
вает правительство к борьбе с 
олигархами (21 процент). На 
такую борьбу чаще настроены 
люди с плохим материальным 
положением (27 процентов). 
Мужчины (27 процентов) бо-
лее воинственны, чем женщи-
ны (17 процентов). С 2003 по 
2013 год количество привер-
женцев борьбы с олигархами 
уменьшилось с 29 до 20 про-
центов, а число сторонников 
сотрудничества увеличилось 
с 47 до 56 процентов. И в 
течение последних пяти лет 
народное мнение практиче-
ски не изменилось. 
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ОбрАзОвАНие

Девятиклассники вспомнили  
великих людей России
Свыше 20 тысяч учеников девятых классов Воронежской 
области впервые прошли итоговое собеседование по русскому 
языку в качестве допуска к Государственной итоговой 
аттестации. 

Цель собеседования – проверка навыков устной речи 
у школьников. Ученикам предлагалось выполнить четыре 
задания: чтение текста вслух, его пересказ с привлече-
нием дополнительной информации, монологическое 
высказывание по одной из выбранных тем и диалог с 
экзаменатором-собеседником. Среди предложенных к 
прочтению и пересказу преобладали тексты об известных 
ученых, путешественниках, медиках, о людях, которыми 
по праву гордится наша страна. 

– Происходящие в обществе процессы компьютериза-
ции, информатизации, конечно, являются благом для че-
ловека, но есть побочные явления, когда ребенок с раннего 
возраста, с детства лишен живого общения, – считает ди-
ректор средней школы №1 с УИОП Семилукского района 
Сергей Тычинин. – Человек с раннего возраста не получает 
достаточно навыков устного общения или общения с ли-
тературой. Овладение родным русским языком является 
основой для формирования личности ребенка. 

Результаты станут известны 19 февраля 2019 года. Для 
получивших «не зачет» предусмотрены еще две попытки 
– 13 марта и 6 мая. 

Руководитель Федеральной службы по надзору в 
сфере образования и науки Сергей Кравцов заявил о том, 
что его ведомство ждёт от участников собеседования их 
впечатлений и мнений. Предложения можно оставить, 
позвонив по телефону «горячей линии» Рособрнадзора 
+7 (495) 984 89 19.

Проекты для социума
В Новохопёрском районе прошёл муниципальный этап 
XIX областного конкурса социальных проектов в рамках 
Всероссийской акции «Я – гражданин России». 

Его участниками стали школьники, которые разработа-
ли и реализовали свой социальный проект. После презен-
тации проектов лучшими по решению жюри названы три 
работы: «Велопарковка» учеников Каменка-Садовской 
школы, «Бессменно память на посту…» Пыховской шко-
лы, «Если не мы, то кто же» Елань-Коленовской средней 
школы. Лауреатами конкурса названы новохоперская 
гимназия №1 с проектом «Объединяя поколения», ново-
хоперская школа №2 с работой «Всем на свете нужен дом». 
Победители и лауреаты примут участие в областном этапе 
Всероссийской акции «Я – гражданин России».

Вернулись с победой
Обучающиеся Борисоглебского центра внешкольной работы 
Анастасия Романова, Милена Сердюкова и Ольга Житенёва 
награждены премией научного жюри и дипломами третьей 
степени XV Балтийского научно-инженерного конкурса, 
который прошёл в Санкт-Петербурге.

Балтийский научно-инженерный конкурс – одно из 
крупнейших в России научных соревнований для школь-
ников, которое проводится с 2005 года. В 2019 году на 
финал конкурса отобрали 446 научных проектов 598 стар-
шеклассников, которые прибыли в Северную столицу из 
70 регионов России, Украины, Белоруссии и Казахстана. 
Проекты юных борисоглебцев Валентины Колывановой, 
Виктории Чернышовой, Екатерины Голомазовой, Анаста-
сии Романовой, Милены Сердюковой и Ольги Житенёвой 
вошли в число лучших исследовательских работ конкурса. 
Результаты своих полевых исследований они презентова-
ли на стендовой сессии в секциях «биология», «экология», 
«науки о Земле». Защищая выставленную на демонстра-
ционном стенде работу, конкурсанты в открытом диалоге 
должны были доказать, что исследование содержит эле-
мент научного открытия, в нем разработаны новые методы 
решения задачи, оно имеет практическую значимость. В 
состав жюри вошли 30 докторов наук, более 70 кандидатов 
наук, аспиранты, преподаватели вузов Санкт-Петербурга 
и России, Украины и Белоруссии. 

Учитель – звучит гордо
В Таловском районе завершился муниципальный этап конкурса 
профессионального мастерства «Учитель года-2019».

В заочном туре конкурсанты подготовили и предоста-
вили на суд жюри интернет-ресурсы педагогов и эссе «Я 
учитель». В этом году к традиционным заданиям очного 
тура, таким как защита педагогического проекта «Работаем 
по новым стандартам», учебное занятие с обучающимися, 
мастер-класс, добавился новый – «Разговор с руководи-
телем». Его посвятили обсуждению новых приоритетных 
проектов в образовании, проблемам современной школы 
и путям их решения. Победителями стали: в номинации 
«Сердце отдаю детям» – учитель физической культуры 
Новотроицкой школы Михаил Поротиков, в номинации 
«За преданность профессии» — учитель истории Ильин-
ской основной школы Наталья Рогожкина. 

Детское жюри единодушно отдало свои голоса молодо-
му педагогу Александру Кончакову. Третье место заняла 
учитель начальных классов Еланской школы Любовь Горо-
децкая, «серебро» завоевал учитель физической культуры 
Высоковской школы Александр Кончаков. 

Звание «Учитель года-2019» присудили учителю 
русского языка и литературы Таловской школы Наталье 
Коноваловой. Она и будет представлять Таловский район 
на региональном этапе Всероссийского конкурса «Учитель 
года России».

Новые площадки для сотрудничества
Директор Воронежского механического завода Сергей Ковалев 
и ректор ВГТУ Сергей Колодяжный подписали «дорожную 
карту».

Помимо базовой кафедры ВМЗ в ВГТУ и целевого на-
бора, руководством предприятия принято решение учре-
дить стипендию для отличников. Также будут расширены 
направления для прохождения практики на предприятии. 
Руководители обсудили прикладные задачи в части про-
изводства, которые можно решить в рамках партнерских 
проектов. Директор ВМЗ предложил рассмотреть новые 
площадки для сотрудничества. У предприятия есть по-
требности в части внедрения на производстве современ-
ных технологий. А еще он пригласил студентов ВГТУ 
попробовать силы в разработке дизайн-проекта будущего 
космического музея.

Сообщения подготовила Тамара ГАШИМОВА.

– 2018 год для писатель-
ской организации оказался 
насыщенным по количеству 
мероприятий и по степени их 
результативности, – говорит 
Иван Александрович. – Мною 
насчитано 97, и это только 
те, что нашли отражение в 
публикациях на сайте жур-
нала «Подъём» – на главной 
новостной ленте и в рубрике 
«Хроника писательской жиз-
ни». Думаю, за «публичным 
пространством» наберется 
еще десятка два мероприятий 
с участием наших прозаиков, 
поэтов, публицистов.

– Что же стало для вас глав-
ным событием ушедшего года? 

– Безусловно, прием наших 
коллег в члены Союза писате-
лей России: Людмилы Шили-
ной, Иоланты Сержантовой, 
Валентины Кузнецовой (Фи-
сай) и Василия Нацентова.

– Думаю, стоит напомнить 
читателям «Коммуны» наи-
более запомнившиеся события 
2018-го…

– В феврале в Москве, в 
Большом зале Центрального 
дома литераторов, прошел 
очередной XV съезд Союза пи-
сателей России. Воронеж пред-
ставляли Евгений Новичихин 
и я. Евгений Григорьевич вы-
ступил на расширенном засе-
дании оргкомитета. Делегаты 
избрали его в один из рабочих 
органов съезда. А секретарем 

Союза стал ваш собеседник. 
Я вошел также в новый состав 
ревизионной комиссии Союза 
писателей. Руководитель Со-
вета по критике СП России 
Вячеслав Лютый избран в со-
став правления Союза.

Продолжились встречи в 
сельских районах. Писатели 
побывали в Репьевке, Анне, 
Верхнем Мамоне, Павловске, 
Бутурлиновке, во многих би-
блиотеках Воронежа. Кстати, 
в январе 2018 года в Верхнем 
Мамоне состоялась большая 
творческая встреча памяти, по-
священная восьмидесятилетию 
замечательного прозаика Васи-
лия Белокрылова, вошедшего 
в литературу при добром уча-
стии Константина Симонова. 
По инициативе Верхнемамон-
ского муниципального района 
и Воронежского отделения 
Союза писателей России пре-
мия имени В.А.Белокрылова, 
существовавшая на его малой 
родине с 1999 года, приобрела 
областной статус. Первыми 
лауреатами уже обновленной 
областной премии стали член 
Союза писателей России, поэт 
Василий Жиляев и исследова-
тель жизни и творчества писа-
теля В.А.Белокрылова Татьяна 
Багринцева. А уже в этом году 
лауреатами стали известный 
воронежский поэт Александр 
Нестругин и мамонский крае-
вед Дмитрий Шеншин.

Ярким событием 2018 года в 
жизни писательской организа-
ции стало областное совещание 
молодых литераторов. Прохо-
дило оно в мае. Начинающие 
поэты и прозаики представили 
на суд старших товарищей 
по перу свои произведения. 
Сформировано руководящее 
ядро воронежского филиала 
Совета молодых литераторов 
во главе с поэтом Василием 
Нацентовым.

Я и Юрий Кургузов пред-
ставили литературную жизнь 
нашего города на книжном 
фестивале «Красная площадь» 
в Москве в июне. Мы активно 
участвовали в дискуссиях, про-
водили презентации и беседы. 
Кстати, в июне в магазине 
«Амиталь» прошла и презента-
ция моего стихотворного сбор-
ника «Город на лучах зари». А в 
рамках литературной програм-
мы Платоновского фестиваля у 
памятника Андрею Платонову 
состоялся поэтический мара-
фон «Просторная Вселенная». 
Наиболее представительным 
его разделом стало чтение сти-
хов участниками областного 

совещания молодых литерато-
ров 2018 года.

В Бутурлиновке побыва-
ли поэтесса Зоя Колеснико-
ва и прозаик Сергей Пылёв. 
Они участвовали в работе 
«круглого стола», на кото-
ром шла речь о современ-
ной поэзии, и стали гостями 
уникального литературно-
этнографического фестиваля 
на Лесном хуторке. 

– Воронежские краеведы 
давно и настойчиво ведут речь 
о необходимости увековечения 
в Воронеже памяти Александра 
Сергеевича Грибоедова…

– По этому поводу в Во-
ронежской областной Думе 
под председательством вице-
спикера Сергея Рудакова 
прошёл «круглый стол». От-
правной же его точкой стало 
знаменательное событие в 
истории нашего края: 200 лет 
назад, 18 сентября 1818 года, 
Воронеж посетил временный 
поверенный в делах в Персии, 
молодой дипломат Александр 
Сергеевич Грибоедов. К дис-
куссии на «круглом столе» 
пригласили депутатов, уче-

ных, писателей, краеведов. 
Участники разговора были 
единодушны: в Воронеже на 
здании почтамта необходимо 
установить мемориальную до-
ску А.С.Грибоедову. 

– Знаю, что сотрудники 
«Подъёма» приняли самое непо-
средственное участие в подготов-
ке книги к 100-летию ВЛКСМ. 
Как проходила работа?

– Прежде всего, хочу выра-
зить благодарность областному 
оргкомитету по подготовке и 
проведению мероприятий к 
100-летию комсомола и депар-
таменту культуры за доверие к 
нам. Книга «Это память моя, 
это юность моя. К 100-летию 
воронежского комсомола», 
можно сказать, – детище жур-
нала «Подъём». Ваш собесед-
ник был главным редактором 
издания, ответственный се-
кретарь журнала Владимир 
Новохатский и член правления 
Воронежского отделения СП 
России Юрий Кургузов вошли 
в состав редколлегии книги, 
готовили тексты, занимались 
отбором фотоиллюстраций и 
подготовкой макета. «Подъё-
мовцы» работали в тесном кон-
такте с издателем – Центром 
духовного возрождения Черно-
земного края: директором Люд-
милой Поповой, ее заместите-
лем Еленой Саввиной, главным 
редактором Раисой Андреевой, 
а также с дизайнером Юрием 
Посновым, фотожурналистом 
Михаилом Вязовым, главным 
редактором газеты «Коммуна» 
Виктором Руденко и многими 
другими.

– В ноябре прошлого года 
Воронеж посетил председатель 
правления Союза писателей Рос-
сии Николай Иванов. Расскажи-
те подробнее о той встрече.

– Его рабочий визит начался 
со встречи с руководителем де-
партамента культуры Эмилией 
Сухачевой. Затрагивались во-
просы сотрудничества Союза 
писателей России и региона в 
реализации совместных лите-
ратурных проектов. Догово-
рились о предоставлении ВРО 
СП России нового помещения. 

Николай Иванов осмотрел па-
мятные места города, возложил 
цветы к мемориалу в Северном 
микрорайоне, посвященно-
му высадке первого военного 
десанта, провел встречу со 
студентами и преподавателями 
Воронежского педагогического 
университета. На встрече с 
губернатором Воронежской 
области Александром Гусевым 
Николай Иванов обсудил во-
прос установки в Воронеже 
памятника писателю Гавриилу 
Троепольскому и проведения 
в регионе в 2019 году россий-
ского совещания молодых 
литераторов, посвященного 
120-летию со дня рождения 
Андрея Платонова. 

– Кстати, а каково ваше 
мнение об установке памятника 
Троепольскому?

– В 2020 году писателю ис-
полнится 115 лет. Есть надежда, 
что к этому сроку наконец-то у 
нас появится памятник одному 
из самых ярких и самобытных 
прозаиков ХХ века. 

– Статус лучшего регио-
нального отделения – не един-
ственная награда, полученная на 
декабрьском пленуме СП?

– Лауреатом премии «Сло-
во» стал Виктор Будаков за 
шеститомное собрание со-
чинений. Вячеслав Лютый 
награжден почётной грамотой 
Союза писателей с вручением 
статуэтки Михаила Алексан-
дровича Шолохова. А в январе 
этого года диплом лауреата 
премии Союза писателей Рос-
сии «Имперская культура» по-
лучил Евгений Новичихин.

– Осенью исполнится 85 лет 
Воронежской писательской ор-
ганизации. Каковы планы?

– Планируем провести тор-
жественное собрание. Неплохо 
было бы, конечно, организо-
вать серию творческих встреч 
писателей с читателями в би-
блиотеках и школах Воронежа 
и области. Я как председатель 
правления творческого Союза 
готов выслушать предложе-
ния!

Беседовал  
Василий ЧАШКИН.

Ольга РАЗУМОВА
г.россошь

Но наиболее вероятное вот 
такое. Первое упомина-

ние о слободе Россошь есть в 
«Ведомостях церквей» за 1721 
год. Россошанский священник 
И.А. Соколов название слободы 
объяснял так: реки Россошь и 
Чёрная Калитва, имея течение 
первая – с севера, вторая – с 
запада, образуют угол. В этом 
месте более 200 лет тому назад 
и стали селиться первые пере-
селенцы. От расположения хат 
по берегам обеих рек, имеющих 
форму угольника или так на-
зываемой «россохи», слобода 
и получила своё название – 
Россошь. 

Нина Ивановна родилась в 
Сагунах, что в Подгоренском 
районе. Это не так уж далеко от 
Россоши. Двоюродная сестра 
работала в библиотеке, и Нина 
по её примеру, повзрослев, по-
ступила учиться в Задонское 
культурно-просветительское 
училище.

В отдел краеведения россо-
шанской библиотеки вчераш-
нюю студентку Герасимову 
привела бывший директор би-
блиотеки Валентина Никола-
евна Литвинова.

– В 1980 году я окончила 
училище и через год приехала на 
работу в Россошь, к родственни-
кам. И заочно училась в инсти-
туте культуры, – рассказывает 
моя собеседница. 

Сначала она возглавила 
сектор периодики. В те годы 
библиотека выписывала 108 
наименований газет и журна-
лов. А через некоторое время по-
ступило предложение заняться 
отделом краеведения. 

О сокровищах краеведче-
ского фонда, по крупицам со-
бранного двумя его хранитель-
ницами, Нина Ивановна может 
рассказывать часами. Началась 
работа с создания тематических 
подборок – публикаций о горо-
де Россоши. Она стала собирать 
информацию о россошанцах, 
которые сражались за нашу 

Родину на фронтах Великой  
Отечественной войны, встре-
чалась со старожилами. Так 
постепенно набралось много 
любопытного и познавательно-
го исторического материала.

– С годами стали уходить 
из жизни участники Великой 
Отечественной войны, и мы 
с удвоенной энергией начали 
записывать их воспоминания. 
К сожалению, и в наше мирное 
время гибли россошанские 
ребята в различных «горячих 
точках» – о них мы тоже искали 
биографические сведения, рас-
сказы об их службе и подвигах. 
Но кроме кропотливого поиска 
мне посчастливилось познако-
миться со столькими интерес-

ными людьми! С литераторами 
Виктором Беликовым, Светла-
ной Ляшовой, Алексеем Шапо-
валовым, Василием Жиляевым, 
Виктором Будаковым и многи-
ми другими. Авторы дарили и 
дарят нам свои сборники – так 
мы собрали подборки книг 
земляков. Ведь Россошанский 
район дал пятнадцать членов 
Союза писателей России! 

Но этим краеведческая 
работа не ограничилась, 

и  Нина Герасимова стала  
разыскивать предметы старины, 
которые рассказывают о том, 
как здесь жили люди столетия 
назад. Удалось найти старинные 
предметы крестьянского быта: 
прялку, домотканую дорожку, 
вышитое свадебное полотен-
це (его подарили жители из 
села Кривоносово), а участни-
ки танцевального коллектива 
передали в дар стилизованный 

народный костюм. Так в би-
блиотеке появился уголок рос-
сошанской крестьянской избы. 
«Каждый документ, каждая 
книга и предмет рассказывают 
о том, как жили наши праба-
бушки и бабушки. И всё это, я 
уверена, необходимо бережно 
хранить и рассказывать из по-
коления в поколение, – считает 
Нина Герасимова. – История 
россошанского края мне очень 
близка. И стараешься её донести 
до школьников, студентов». 

Довольно часто в библиоте-
ку приходят горожане, чтобы 
узнать историю названий улиц. 
Краевед Нина Герасимова не 
только рассказывает, но и для 
себя открывает много нового. 
Например, нынешний парк 
«Юбилейный» первоначально 
планировалось назвать парком 
Победы. 

– Узнала я об этом из публи-
кации в местной газете за 1977 
год. Парк был заложен в год  
30-летия Победы над фашист-
ской Германией. К 1977 году на 
его территории посадили более 
тысячи деревьев: каштан, ряби-
на, берёза, клён, пирамидальный 
тополь. А к 60-летию Октябрь-
ской революции высадили еще 
180 деревьев. А вот что так и не 
удалось узнать, так это то, кто 

автор скульптуры А.С.Пушкину 
в нынешнем парке «Студен-
ческом». Сколько ни искала в 
архивах – нет информации, – 
сожалеет Нина Ивановна. 

Размышляя о том, что движет 
людьми, откуда такой инте-

рес к местам, где они живут, да 
и кто они по сути своей – крае-
веды, в книге Николая Дубова 
«Колесо Фортуны» я наткну-
лась на такое вот замечание: 
«...есть категория патриотов, о 
которых история молчит, хотя 
их множество, они рассеяны по 
всей нашей огромной стране. 
Они не совершают необычай-
ных деяний, которые поражали 
бы воображение, но они – истые 
подвижники, и вся жизнь их по 
справедливости должна быть 
названа подвигом. Сами о себе 
они так не думают, не требуют 
и не ждут, чтобы перед ними 
склонялись, не рассчитывают на 
награды и благодарность. Они 
даже редко просят о помощи, 
и единственное, чего жаждут 
– чтобы им не мешали. Их окре-
стили «краеведами»... У них есть 
только одно – всепоглощающая 
страсть, неутолимая любовь к 
родной стране, ее настоящему 
и ее прошлому».

Нина Ивановна Герасимова 
как раз из их числа.

По законам родной словесности 
В творческих Союзах | Председатель правления Воронежского регионального отделения Союза писателей России Иван Щёлоков 
назвал минувший год насыщенным по степени результативности для местных литераторов 
В декабре Воронежская писательская организация 
была признана лучшим региональным отделением 
Союза писателей России. Произошло это на 
очередном его пленуме, поводом для которого 
стало 60-летие организации. «Надо сказать, наш 
регион в этот день звучал в столичных юбилейных 
мероприятиях довольно часто. И не без оснований», 
– отмечала «Коммуна» в посвящённой этому событию 
публикации. 
Дипломы на торжественном вечере в ЦДЛ 
представителям регионов вручала внучка первого 
председателя Союза писателей РСФСР Леонида 
Соболева Галина Михальцева и супруга Василия 
Белова Ольга Сергеевна. Принимал награду наш 
сегодняшний собеседник, председатель правления 
Воронежского регионального отделения Союза 
писателей России и главный редактор журнала 
«Подъём» Иван Щёлоков. 

Иван Щёлоков отчитывается перед коллегами-литераторами.
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Не требуя наград  
и благодарностей

Краеведы
С Ниной Герасимовой, 
которая заведует 
отделом краеведения 
библиотеки имени 
Алексея Прасолова, мы 
говорили о том, откуда 
пошло название нашей 
Россоши. Сошлись на 
том, что оно по-разному 
толкуется в различных 
научных источниках. 

О сокровищах 
краеведческого 

фонда, по крупицам 
собранного двумя  
его хранительницами, 
Нина Ивановна может 
рассказывать часами. 
Началась работа  
с создания тематических 
подборок-публикаций  
о городе Россоши. 

Нина Герасимова.
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О подвигах, о славе
Сотрудники спецподразделения Росгвардии провели 
для студентов Воронежского техникума промышленно-
строительных технологий Урок мужества «Дорогами 
Афгана…»

Мероприятие проходило в библиотеке № 4 имени поэта 
Егора Исаева. О мужестве и героизме солдат, прапорщи-
ков и офицеров, выполнявших свой интернациональный 
долг, молодёжи рассказал участник войны в Афганистане, 
заместитель командира ОМОН полковник полиции Вале-
рий Глазков, отметивший, что за время боевых действий в 
Афганистане погибло более 150 уроженцев Воронежской 
области. 

Песни в Год театра 
В Луговском сельском доме культуры Богучарского района 
прошёл XVII ежегодный районный фестиваль лучших 
исполнителей «Золотые голоса-2019». 

Таким образом в районе открыли Год театра. Зрителям по 
этому случаю представили отрывок из сатирической пьесы 
Леонида Филатова «Сказ про Федота-стрельца, удалого 
молодца». В концертной программе фестиваля участвова-
ли 19 исполнителей и коллективов, в том числе ансамбль 
«Весенние зори» (Перещепянский СК), трио «Грация» 
(РДК). В конкурсе номинантов на статус «Золотой голос» 
участвовали Евгений Чернышов, Светлана Зайцева, Еле-
на Голубова (РДК), Екатерина Ложникова (Данцевский 
СДК). Всем им было присвоено почётное звание «Золотой 
голос-2019». 

Дружбу укрепили  
традиционные блюда 
В Семилукском районном дворце культуры  
прошло открытие Дома дружбы. 

Создан он для содействия развитию национально-
культурных объединений, укреплению дружбы и взаимо-
понимания между нациями и народностями. Частью про-
граммы стал конкурс национальной кухни – участниками 
стали представители народов, проживающих на территории 
района: из райцентра, Латного, Девицы и Стрелицы. Жела-
ющие могли ближе познакомиться с культурой и обычаями 
соседей и попробовать традиционные блюда. Были пред-
ставлены кухни народов Чечни, Армении, Грузии, Украи-
ны, Японии. Представители районного Совета ветеранов 
угощали гостей блюдами русской кухни. Продолжилось 
мероприятие праздничным концертом с участием творче-
ских коллективов из Воронежа и Семилук. 

Больше стало белок, куниц и ласок
Зимний маршрутный учёт провели одновременно  
на территории Воронежского заповедника  
и в заказнике «Воронежский». 

В нём были задействованы 37 человек – сотрудники 
всех отделов заповедника (госинспекторы отдела охраны 
и опергруппы, научные сотрудники, сотрудники отделов 
экопросвещения и обеспечения основной деятельности). 
Для работы использовали пять автомобилей и три снегохода. 
По подотчётной территории прошли 26 маршрутов общей 
протяженностью 212 километров. Сотрудники отметили 
следы лося, косули, оленя, кабана, волка и лисицы. Многие 
оценили, что больше стало белки, куницы, ласки, зайца. 
Некоторых животных удалось увидеть живьем: встречались 
олени, лоси, косули и лисы, сообщила на сайте zapoved-
nik-vrn.ru ведущий научный сотрудник Воронежского 
заповедника, кандидат биологических наук Наталья  
Ромашова.

Cообщения подготовили Наталья СТОлпОВСКАя, 
Анатолий ХруСТАлёВ, Василий ЧерНОуСОВ. 

Презентация проекта новохопёрской школы №2.
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Зашёл на почту – купил «Коммуну» 
Если рядом с вашим домом нет газетного киоска или его  
закрыли, не отчаивайтесь. Загляните в ближайшее почтовое 
отделение и в нём вы найдёте экземпляры «Коммуны»,  
предназначенные для розничной продажи. 
Но самый надежный способ не пропустить ни одного номера –  
это оформить полугодовую подписку.

По 31 марта редакция газеты «Коммуна» проводит 
досрочную подписную кампанию 
на второе полугодие. 
Все желающие смогут оформить подписку на газету «Коммуна»  
в почтовом отделении по цене 596,76 руб. – индекс П5156.
Для ветеранов и участников Великой Отечественной войны, инвалидов  
I и II групп цена 516,76 руб. Для получения скидки необходимо предъявить 
соответствующие документы.

По горизонтали: 5. Доктор для авто. 8. Острый тонзиллит. 
9. Направление движения туриста, путешественника. 10. Пред-
варительный набросок. 15. Создание скульптуры. 17. Древне-
скандинавский воин. 18. Национальность Алсу. 19. Аэропорт в 
Париже. 20. Музыка Луи Армстронга. 22. Голубая жемчужина 
Валдая. 24. Плащ католика-монаха. 25. Запах духов. 29. Рус-
ский бейсбол. 31. Государство с территорией, похожей на сапог. 
32. Упор для ног всадника. 33. Степень крайнего озлобления.

По вертикали: 1. Первая часть зарплаты. 2. Огнеупорный 
материал. 3. Кочевой араб-скотовод. 4. Драма А.Островского. 
6. Рыба-ползун. 7. Подразделение Запорожской Сечи. 11. 
Безвластие, отсутствие всякого управления. 12. Знаменитый 
российский хоккеист-защитник. 13. Выпрямленный ромб. 14. 
Восьмиугольник. 16. Древнейшая Румыния. 21. Столица Ко-
лумбии. 23. Вид твердой копченой колбасы. 26. Работа адвоката 
в суде. 27. Откат при выстреле. 28. Место работы брокера. 30. 
Неродной отец.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 5. Автослесарь. 8. Ангина. 9. Азимут. 10. Эскиз. 
15. Ваяние. 17. Викинг. 18. Татарка. 19. Орли. 20. Джаз. 22. Селигер. 
24. Домино. 25. Аромат. 29. Лапта. 31. Италия. 32. Стремя. 33. Оже-
сточение.

По вертикали: 1. Аванс. 2. Асбест. 3. Бедуин. 4. Гроза. 6. Анабас. 7. 
Курень. 11. Анархия. 12. Фетисов. 13. Квадрат. 14. Октагон. 16. Дакия. 
21. Богота. 23. Салями. 26. Защита. 27. Отдача. 28. Биржа. 30. Отчим.

поздравительная открытка
День рождения – всегда праздник, всегда прекрасное настрое-

ние, чего мы и желаем 
Марии Сергеевне ТараСовой

А главное – побольше поводов для такого настроения. И, ко-
нечно же, здоровья, благополучия, добра и мира!

Пусть сбудутся, уважаемая Мария Сергеевна, Ваши самые за-
ветные мечты!

Сотрудники, друзья.

ВЕСТИ

В стиле «милитари» 
В Воронеже прошёл показ новой коллекции известного 

дизайнера Татьяны Сулиминой. 
Работа, представленная воронежцам, названа «Я вернусь». 

Это продолжение капсульной коллекции «Катюша», посвящён-
ной Екатерине Иониной – дворянке, покинувшей Воронеж по-
сле революции и ставшей известной манекенщицей в Париже. 
Коллекция решена в стиле «милитари». Использованы ткани 
в оттенках карамели и хаки, синего и кораллового. Модели 
отражают образ умной, образованной девушки, любящей свою 
страну, покидающей её, однако мечтающей вернуться. 

Василий ЧЕРноуСоВ.

новые реалии и задачи в мире книг 
В Воробьёвском районе прошёл семинар для работников 

местных библиотек. 
Встреча стала поводом подвести итоги деятельности би-

блиотек за прошлый год и озвучить планы на 2019-й. Шёл раз-
говор, среди прочего, о планировании работы книгохранилищ 
по формированию, изучению, использованию и сохранности 
библиотечного фонда. На семинаре была затронута тема уча-
стия воробьёвских читателей и библиотекарей в различных 
конкурсах и акциях.

Виктор ЧИРКоВ.

на пруду сидели рыбаки
За призы ООО « ГМЗ» и администрации Грибановского 

района боролись более сотни любителей зимнего лова.
Традиционный открытый турнир проходил на Харламов-

ском пруду райцентра. Участие в нём приняли восемнадцать 
команд из разных уголков Воронежской области. Организа-
торы позаботились о комфорте участников – все желающие 
могли согреться горячим чаем и отведать настоящую солдат-
скую кашу. 

В общекомандном зачёте победили рыбаки из Семилук, на 
всех они добыли 14 килограммов рыбы. Второе и третье место 
поделили любители из Бутурлиновки и Воронежа. Кроме того, 
отдельными призами и грамотами администрации района и 
Грибановского машиностроительного завода отмечены по-
бедители в различных номинациях.

Валерий КАзАноВ.

физическая  
культура
«Лыжня России», тради-
ционно проходившая в 
первую субботу февраля, 
собрала десятки тысяч 
поклонников этого вида 
спорта по всей стране. В 
Бутурлиновке, где в пар-
ковой зоне «Лес Победы» 
состоялся зональный 
этап лыжного марафона, 
в состязаниях приняли 
участие почти 600 чело-
век.

алексей иВаноВ

В торжественном открытии 
лыжного праздника приняли 
участие глава администра-
ции Бутурлиновского района 
Юрий Матузов, глава Верхне-
мамонского района Николай 
Быков, глава Воробьевского 
района Михаил Гордиенко, а 
также представители районов, 
заявленных для участия в дан-
ной зоне. Гостей, как принято, 
встретили хлебом-солью, вру-
чили корзины с выпечкой Бу-
турлиновского хлебозавода. 

Под звуки Гимна Россий-
ской Федерации флаг соревно-

ваний подняли многократный 
чемпион Воронежской области, 
России и мира по лыжам и 
лыжероллерам Игорь Глушков 
и призер первенства области 
по лыжероллерам Галина Мо-
клякова. 

Первыми стартовали участ-
ники vip-гонки. Её победите-
лем стал Юрий Матузов. 

Затем на старт вышли юно-
ши и девушки, им предстояло 
преодолеть дистанцию в пять 

километров. Первыми на фи-
ниш пришли Вадим Окорочков 
и Ирина Цупикова.

Завершились соревнования 
самым массовым забегом на 
десять километров. На трассу 
вышли любители активного 
отдыха, а также спортсмены-
профессионалы и ветераны 
спорта, представители трудо-
вых коллективов, депутаты 
районного и городского Со-
ветов, работники администра-

ций района, главы поселений. 
Многие из бутурлиновцев 
вышли на лыжный забег це-
лыми семьями. Среди мужчин 
одержал победу Игорь Глуш-
ков, среди женщин – Ольга 
Глушкова. 

Были отмечены и самые 
юные участники лыжной 
гонки. Это Данила Дроботов 
(2010 г.р.) и Елизавета Крячко 
(2009 г.р.). Они тоже жители 
Бутурлиновки. 

Лыжня стала праздником
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Зональный этап марафона стал массовым.

На острие атаки в нашей 
команде действовал Бирюков, 
ему активно помогали Афана-
сьев и Кузьмин. Счет мог быть 
открыт уже на 13-й минуте. 
Осипенко бросил в прорыв 
к неприятельским воротам 
Афанасьева, но выскочивший 
за пределы штрафной площади 
вратарь «Левадии» Лепметц на 
мгновение опередил воронеж-
ца, в отчаянном подкате выбив 
мяч у него из-под ног. 

Через десять минут Кузьмин 
со штрафного удара закрутил 
мяч в верхний угол, но гол-
кипер в великолепном броске 
перевел его на угловой. После 
этого территорией завладели 
эстонцы, а игроки «Факела», 
выстроив внушительную обо-
рону, стали уповать на контр-
атакующую игру. 

Это принесло им успех. 
Кузьмин со своей половины 
поля разрезающим пасом вы-
вел один на один с вратарем 
Афанасьева, который вошел 
в чужую штрафную, посадил 
на «пятую точку» догнавшего 
его защитника и точно пробил 
низом – 1:0. 

Перед самым перерывом 
счет едва не стал равным, но 
долгое время остававшийся 
без работы вратарь «Факела» 
Кортнев сумел отразить мощ-
нейший удар в дальний угол, а 
набежавший Юргенсон не по-
пал в створ с десяти метров.

В перерыве «Левадия» сде-
лала шесть замен и на 46-й ми-
нуте после первого же углового 
восстановила паритет. Достиг 
цели выстрел Жураховского с 
15 метров. 

Эстонцы продолжали кон-
тролировать мяч, но не более 

того. На своей половине поля 
«Факел» играл четко, а ата-
ковал куда острее. По истече-
нии часа игры Олейников от 
правой бровки выдал отличную 
передачу на Русака, но тот уму-
дрился не попасть в «рамку» 
с восьми метров, хотя ему во-
обще никто не мешал. 

66-я минута стала для при-
балтийцев роковой. Молодцов 
с левого фланга длинной диаго-
нальной передачей навесил мяч 
на линию вратарской площади, 
и Бирюков головой отправил 
снаряд в сетку – 2:1. Вслед за 
этим мог отличиться Цвейба, 
но, нанося удар головой из 
убойной позиции, не попал в 
ворота. 

На 74-й минуте «Левадия» 
создала у ворот «Факела» сра-
зу два опасных момента. Воро-
нежец Нестеров, защищающий 
цвета эстонской команды, не 
смог поразить ворота своего 
бывшего одноклубника по 
лискинскому «Локомотиву» 
Кортнева. Вратарь «Факела» 
показал чудеса реакции, па-
рировав мяч на угловой. По-
сле подачи от флажка опасно 
выстрелил по цели Будник, но 
Кортнев и в этом случае ока-

зался на высоте, а добивание 
чернокожего Биалы нейтра-
лизовал Божин.

– Провели матч с хорошей 
самоотдачей, – сделал заключе-
ние наставник «Факела» Игорь 
Пывин, – но многое еще не 
получается. Сказывается уста-
лость после сбора в Турции, где 
было много скоростно-силовой 
работы. Со временем наладим и 
игру, и взаимодействие между 
футболистами.

«Факел» одержал победу 
и теперь поспорит за 9-12-е 
место. Интересная деталь: в 
2019 году воронежцы провели 
уже девять матчей: шесть това-
рищеских и три официальных. 
В них одержано три победы, 
и все – над иностранными 
клубами. Были повержены 
«Венсюссель» (Дания), «Ви-
тоша» (Болгария) и «Левадия» 
(Эстония), а вот у российских 
команд выиграть еще ни разу 
не удалось. 

19 февраля «Факелу» пред- 
стоит встреча с «Краснода-
ром-2». Удастся ли воронеж-
цам отправить в анналы исто-
рии эту неудачную серию? 
«Краснодар-2» – соперник 
серьезный…

Первые голы, первая победа
футбол | «Факел» (Воронеж) – «Левадия» (Таллин, Эстония) 2:1

евгений марТыноВ

В заключительном матче группового этапа розы-
грыша Кубка ФнЛ «Факел» встретился с эстонской 
«Левадией». Лидер команды, капитан воронежцев 
Игорь Лебеденко из-за небольшой травмы участия в 
игре не принимал. «Факелу» пришлось придумывать 
новую концепцию игры. План «Б» оказался действен-
ным – воронежцы забили первые голы в турнире и 
одержали первую победу.

хОККЕй

леонид ХруЩЁВ

«Нефтяник» (Альметьевск) –  
«Буран» (Воронеж) – 5:1

«Нефтяник» и «Торос» уверенно входят в число лиде-
ров турнира, давно решив вопрос об участии в плей-офф. 
А игрокам «Бурана» очки в этих поединках были нужны 
как воздух. Но для того, чтобы побеждать, нужно выкла-
дываться на площадке на сто процентов и выше. Однако с 
самоотдачей у нынешнего состава нашей ледовой дружины 
имеются определённые проблемы. 

Хозяева льда начали встречу без разведки и вскоре 
повели в счёте – 2:0. Воронежцам усилиями Руслана 
Хасаншина удалось реализовать численное большинство 
и сократить отставание до минимума, но ненадолго. На 
первый перерыв команды ушли при счёте 3:1. А забросив 
ещё по одной шайбе во втором и третьем периодах, «неф-
тяники» одержали уверенную победу.

– Первый период мы сыграли слабо, как «плюшевые 
мишки», – не скрывал своего разочарования наставник 
«Бурана» Александр Трофимов. – Не было ни борьбы, 
ничего. Два других уже провели нормально. Много было 
времени игры в большинстве, имели немало моментов, но 
мы их не использовали. 

«Торос» (Нефтекамск) –  
«Буран» (Воронеж) – 6:1

Обычно из поражений делают выводы, проводят работу 
над ошибками, но воронежцам этого сделать, увы, не уда-
лось. Игра прошла, словно под копирку, с предыдущей. 
Вновь невнятные действия подопечных Александра Тро-
фимова в самом начале встречи привели к тому, что спустя 
всего пять минут после начала счёт уже был 2:0. На сей 
раз Игорю Мирнову удалось сократить отставание, опять 
же реализовав численное большинство. Но это всё на что 
хватило усилий воронежцев в атаке в отчётном матче. Хо-
зяева льда, забросив по две шайбы в каждом из периодов, 
довели дело до крупной победы.

– Поздравляю команду и болельщиков с очередным 
успехом и с неплохой игрой, – отметил на послематчевой 
пресс-конференции рулевой «Тороса» Руслан Сулейма-
нов. – Ребята порадовали. Правда, во втором периоде был 
элемент расслабленности, но где было нужно – подчистил 
всё вратарь. 

«Молот-Прикамье» (Пермь) –  
«Буран» (Воронеж) – 3:5

«Молот-Прикамье», так же как и «Ижсталь», находятся 
в самом подвале турнирной таблицы, но и они порой могут 
потрепать нервы любому сопернику. Кстати, в Перми, не-
смотря на плачевные турнирные показатели хоккейного 
полпреда, болельщики команду не бросили на произвол 
судьбы. На матч с «Бураном» их собралось в местном 
Дворце спорта без малого четыре тысячи, что по меркам 
ВХЛ считается приличным показателем. Но порадовать 
«молотобойцам» своих поклонников не удалось. Что 
произошло с пермяками в первом периоде, сказать сложно, 
но на перерыв команды ушли при счёте 1:5. Результативны-
ми бросками в составе «Бурана» отметились Егор Алёшин 
(дважды), Руслан Хасаншин, Михаил Бицадзе и Дмитрий 
Сидляров. К чести хозяев льда, в дальнейшем они попы-
тались переломить ход неудачно складывающегося матча. 
Интрига возродилась уже во втором периоде, когда счёт 
стал 3:5. Но в заключительном отрезке матча поразить цель 
ни одной из команд так и не удалось.

– Что тут скажешь? – подвёл итоги встречи исполняю-
щий обязанности главного тренера ХК «Молот-Прикамье» 
Вячеслав Долишня. – Мы в последней игре в Питере, с 
«Динамо», сыграли неплохо. Что, я думаю, дало нам из-
лишнюю самоуверенность в первом периоде. И она нас 
подвела – пропустили пять голов... такого ещё не было.

«Ижсталь» (Ижевск) –  
«Буран» (Воронеж) – 4:1

Чтобы сохранить шансы на попадание в «топ-16» 
«Бурану» нужна была только победа. И соперник был 
вроде бы по зубам, но, увы... После первого периода «ста-
левары» вели в счёте 2:0. Второй отрезок матча голевыми 
действиями игроков отмечен не был. В заключительной 
20-минутке хозяева упрочили своё преимущество, но не-
надолго – Руслану Хасаншину удалось огорчить оборону 
«Ижстали». Чтобы попытаться перевести игру в овертайм, 
тренерский штаб «Бурана» принял решение заменить 
вратаря на полевого игрока. Однако «фокус не удался», и 
четвёртая шайба залетела в пустые ворота. 

И вновь  
без плей-офф!
Перед этой выездной серией игр у «Бурана» ещё 
оставались призрачные шансы на попадание во 
второй этап чемпионата ВХЛ – Кубок Владимира 
Петрова. но воронежцам не удалось проявить  
свои лучшие качества, так как в четырёх играх  
они набрали всего лишь два очка.

– В нашей команде есть хоккеисты, которые, видимо, 
не понимают установку тренера, – посетовал после матча 
главный тренер «Бурана» Александр Трофимов. – Из-за 
этого мы начинаем проигрывать. В первом периоде так и 
произошло. Во втором и третьем мы, вроде как, владели 
преимуществом, инициативой, но вратарь соперника очень 
хорошо сыграл и он, считай, нас переиграл. Очень обидно и 
жалко, что в нашей команде сегодня сыграли семь-восемь 
человек, а в таком составе не выиграть нельзя!

«Буран» провёл 52 поединка и набрал в них 49 очков. 
Выше 22-го места в турнирной таблице наша ледовая 
дружина подняться ещё может, но попасть в плей-офф 
– уже нет.

Заключительную серию игр этого сезона подопечные 
Александра Трофимова проведут в родных стенах. Сопер-
никами «Бурана» будут пензенский «Дизель», казанский 
«Барс», тольяттинская «Лада» и самарский клуб ЦСК 
ВВС. 

Последние шансы зацепиться за место в плей-офф  
воронежцы упустили в поединке с «Ижсталью».
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КРИМИНАЛ, ПРОИСшЕСТВИя

Вымогатели получили срок
Двое жителей Хохольского района 

осуждены за вымогательство более 
одного миллиона рублей под угрозой 
распространения порочащих сведений о 
потерпевшем.

Хохольский районный суд вынес об-
винительный приговор 28-летнему Сер-
гею Золотарёву и 21-летнему Дмитрию 
Сухоставскому. С августа по декабрь 2017 
года Сухоставский, сначала один, а затем 
совместно с Золоторёвым, неоднократно 
вымогал и получил от местного жителя 
свыше одного миллиона 100 тысяч рублей 
под угрозой распространения сведений, 
позорящих потерпевшего. Суд назначил 
Сухоставскому, с учётом имевшейся су-
димости за угон автомобиля, наказание в 
виде шести лет лишения свободы с отбыва-
нием в исправительной колонии строгого 
режима, Золотарёву – три года лишения 
свободы условно с испытательным сроком 
два года. В ходе следствия на имущество 
Сухоставского наложен арест с целью 
возмещения причинённого ущерба. Судом 
также удовлетворены исковые требования 
потерпевшего о взыскании с осуждённых в 
солидарном порядке компенсации мораль-
ного вреда на сумму более одного миллио-
на рублей, сообщает облпрокуратура.

Облапошил старика  
на 150 тысяч рублей

В отдел полиции № 2 Управления МВД 
России по городу Воронежу с заявлением 
о совершенных в отношении него мошен-
нических действиях обратился 81-летний 
местный житель.

Потерпевший пояснил, что ему на до-
машний телефон позвонил неизвестный, 
который сообщил о том, что его внук 
совершил ДТП и для решения вопроса о 
непривлечении к ответственности необхо-
димо 50 тысяч рублей. Деньги нужно было 
передать через посредника, который вско-

ре приехал к пенсионеру. Через некоторое 
время на телефон заявителя позвонил тот 
же неизвестный и сообщил, что передан-
ной суммы недостаточно и необходимы 
ещё денежные средства. Пожилой мужчи-
на передал через посредника ещё 50 тысяч 
рублей. После этого злоумышленник 
опять позвонил потерпевшему и заявил, 
что для окончательного решения вопро-
са необходимо внести дополнительно 50 
тысяч рублей. После передачи денежных 
средств пенсионер рассказал о случившем-
ся приехавшему к нему родственнику, и тот 
посоветовал незамедлительно обратиться 
в полицию.

Возбуждено уголовное дело по при-
знакам преступления, предусмотренного 
частью 2 статьи 159 Уголовного кодекса 
РФ «Мошенничество». В настоящее время 
сотрудники полиции проводят комплекс 
оперативно-розыскных мероприятий, на-
правленных на установление всех обстоя-
тельств происшествия, а также лиц, при-
частных к его совершению, сообщает ГУ 
МВД России по Воронежской области.

На дальнейшее  
расследование

Прокуратура области провела про-
верку по материалам средств массовой 
информации о длительном бездействии 
следственных органов после ЧП – па-
дения бетонной плиты на двух школь-
ников.

В апреле прошлого года во время игры 
на территории бывшего детского сада 
в селе Опытная станция Хохольского 
района на десятилетнего мальчика и 
двенадцатилетнюю девочку упала одна 
из секций бетонного ограждения. Дети 
получили различные травмы, в том чис-
ле тяжелые. Следственные органы не-
однократно выносили постановления об 
отказе в возбуждении уголовного дела, 
которые отменяла прокуратура Хохоль-
ского района. 7 февраля нынешнего года 

по требованию прокуратуры отдел МВД 
России по Хохольскому району возбудил 
уголовное дело по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 ст. 118 УК РФ 
(«Причинение тяжкого вреда здоровью 
по неосторожности»). В тот же день, 7 
февраля, для обеспечения качественного 
и объективного расследования уголовное 
дело было изъято прокурором района у 
дознавателя отдела МВД и передано для 
дальнейшего расследования в Хохольский 
межрайонный следственный отдел СКР по 
Воронежской области. В настоящее время 
ведётся следствие, по результатам которого 
будет решён вопрос о привлечении к уго-
ловной ответственности виновных лиц, 
сообщает облпрокуратура.

На долгие годы –  
в «строгую» колонию

К 12 годам колонии строгого режима 
приговорён 23-летний житель Петро-
павловского района за преступления 
сексуального характера в отношении 
малолетних.

Судом установлено, что в конце июня 
прошлого года молодой человек с целью 
удовлетворения своих половых потребно-
стей совершил в отношении одиннадцати-
летней девочки насильственные действия 
сексуального характера, используя её бес-
помощное состояние ввиду малолетнего 
возраста. Кроме того, в отношении другой 
четырнадцатилетней девочки он совершил 
развратные действия без применения на-
силия. Подсудимый свою вину не признал. 
Однако суд посчитал представленные 
прокурором доказательства достаточны-
ми для вынесения обвинительного при-
говора. Виновному назначено наказание 
в виде 12 лет 1 месяца лишения свободы 
с отбыванием в исправительной колонии 
строгого режима и ограничением свободы 
после освобождения сроком на один год, 
сообщает облпрокуратура.

Анатолий КРуГЛоВ.
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